
民政及青年事務局副局長梁宏正致辭時表示，
關愛隊是地區活動架構的中流砥柱，參與者均為愛
國愛港、有心服務社區的中堅分子，他寄語關愛
隊，與區議會、三會及地區人士合作，關心愛護有
需要的人，幫助有需要的人，構造美好社區。

關愛隊誓師將探訪300戶
梁宏正指出，油尖旺是多元文化社區，關愛隊

已開展一系列工作，為小區居民特別是少數族裔人
士提供關愛服務。他讚揚關愛隊舉行的 「少數族裔
師友計劃」 有助推動地區青年工作。他期望基金在
未來能夠繼續秉持宗旨，致力為社區提供更多元化
的服務，宣傳社會和諧和愛國愛港的訊息。

梁宏正說，會與大家一起參加歲晚關愛大行
動，深入探訪區內有需要的住戶，提供傢具回收等
服務。他指出，這些有需要的住戶都是之前有區議
員協助上門探訪發現的，認為此次歲晚關愛活動是
區議員與關愛隊合作的好例子，他希望今後雙方能
夠繼續緊密合作，並祝福此次活動圓滿成功。

油尖旺關愛基金主席姚明耀表示，新選制下的
區議會已經誕生，油尖旺關愛服務基金在香港完善
地區治理後成立，推動歲晚關愛活動，體現社區共
融精神，打開了油尖旺地區發展的新篇章。他指
出，油尖旺面對社區及人口老化，需要更好地集合
資源，為社區注入新動力，回應區內居民社區需
求。油尖旺關愛服務基金會將繼續支持各項關愛活

動，為區內有需要的市民提供資源，令社區更加和
諧溫暖。

隊員：要讓街坊感受到溫暖
年近歲晚，油尖旺區議員聯同關愛隊成員和義

工陸續上門探訪市民，特別是獨居及雙老長者。有
豐富義工經驗的徐女士表示，自己平時會探訪街
坊，街坊們都很歡迎關愛隊義工的到來。她說，自
己的工作雖然微不足道，但能讓街坊感受到溫暖就
是值得的。

旺角南社區幹事何先生在關愛隊主要負責統

籌、聯絡住戶，他說自己最初加入關愛隊時既開心
又緊張，當自己真的投入到地區服務中時發現，有
很多市民都非常需要幫助。他舉例說，最近探訪一
位癱瘓老人，而照顧其的家人也年事已高，他向記
者表示，這種 「以老護老」 的現象是需要社會更加
關注的問題，而自己也會更加投入到地區服務中
去，為有需要的住戶提供資源和幫助。

大會向基金會及關愛隊頒發了委任狀及贈送誓
師錦旗。典禮結束後，關愛隊將會展開新一輪家
訪，希望通過探訪進一步了解市民對社區、政府的
期盼，讓長者感受到關愛。
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由油尖旺民政事
務處、油尖旺關愛基
金、油尖旺區關愛隊

主辦的 「油尖旺區關愛
隊誓師大會、油尖旺關愛
基金成立典禮暨歲晚關愛
大行動」 ，昨日下午於旺

角社區會堂舉行。大會預計區內20隊
關愛隊在歲晚期間可探訪300戶居民，
典禮結束後，關愛隊將會啟動新一輪
家訪，為有需要的居民提供簡易傢具
維修服務。

大公報記者 李天源

掃一掃 有片睇

油尖旺歲晚關愛大行動 為基層送暖
民青局：區議員與關愛隊緊密合作

責任編輯：劉仁杰 美術編輯：鍾偉畧

▲陳志豪建議，在區內的香港單車館公園周邊增
設常設夜市，創造區內就業職位。



西貢區議員陳志豪 由寫評論到落區

盡心為民 讓民生舉措更有溫度
由撰寫時政評論再

到落區幫助市民，新任
西貢區區議員陳志豪過去15年來堅持為民發聲，推動社會進步。

陳志豪接受《大公報》訪問時說，近來接獲大大小小的求助個案以及街坊建
議，包括巴士站增設座位、將軍澳醫院增設產科服務等，作為區議員要為居民辦實
事、解憂愁，同時要在社區裏營造新時代美好鄰里的氛圍，把各項工作做實做細，
讓民生舉措更有溫度。

大公報記者 吳俊宏
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▲ 「油尖旺區關愛隊誓師大會、油尖旺關愛基金成立典禮暨歲晚關愛大行動」 昨日下午於旺角社區會堂舉行。
大公報記者何嘉駿攝

區議員有Say

葉傲冬表示，會聚焦
改善區內民生問題，已經
按照區議會主席的建議，
在區內收集地區議題和需
要解決的問題。佐敦有較多
居民關心醫療衞生和交通，他會將收集的
問題在區議會會議上反映。

他又說，自己下一步的工作重點亦會
放在市民關心的樓宇管理方面，區內較多
舊式大廈，樓宇管理是一個大問題。

協助居民跟進樓宇管理

蔡少峰表示，目前大
家的一個關心重點是地區
經濟問題，希望通過區議
會來提振地區經濟。此外

還有垃圾收費，大家對於垃
圾收費提出了不同的意見。政府前幾天宣
布延後垃圾收費實施時間，多出來的這四
個月他會配合好政府和環保署的工作，做
好地區宣傳。區議員和關愛隊成員都會加
強與居民溝通，探訪居民時也會介紹相關
政策，幫助居民了解垃圾收費的細節。

鍾港武表示，區議會
不同的委員會都開始召開
會議，通力合作處理地區
事務，自己也收到很多市
民提出的建議。一些社會參
與、社會關愛等方面的工作也都成立了工
作小組，例如位於佐敦的多元文化活動中
心已經如火如荼地開展工作。

他說，每位區議員都鬥志滿滿，除了
努力履行區議員的職責，亦參與了不同關
愛隊的工作，更希望能進一步優化、改善
關愛隊覆蓋的範圍以及工作內容、工作方
法等。他相信區議員與關愛隊、 「三會」
都會盡職盡力、互相交流配合，進一步推
動成就好社區、建設好香港的理念。

配合關愛隊成就好社區◀誓師大會後，油尖
旺區關愛隊四處出
動，為有需要的居民
進行簡單維修。

「要讓居民容易搵到人」
「豪仔，食飯未啊？」 「陳議員，有嘢要

搵你幫手。」 「辦事處幾時開放？得閒去坐
下。」 陳志豪約了記者在將軍澳明德邨公園做
訪問，其間不時有區內居民與他打招呼，亦有
居民剛好來找他幫忙，他一一回應，還說：
「議員辦事處會進行簡單的裝修，希望在農曆
新年前正式開放，歡迎多來坐坐。」

陳志豪認為，區議員必須要用心落區接
觸居民， 「要更大流動性，頻頻跑社區，設
街站同居民接觸，讓居民容易搵到人」 ，雖
然區議員的工作非常繁重，但是民生無小
事，會盡自己所能幫助居民，讓居民有獲得
感、幸福感。

陳志豪2009年開始在不同媒體撰寫時
事評論文章，至今已累計發表逾千篇署名文
章，惟他也經常自我反思，究竟撰寫的評論
文章，提出的意見建議，對社會能有多大影
響？後來在前輩的介紹下，他開始接觸社區服
務工作。 「落區多了與市民接觸的機會，知道
他們對社會民生、對社區發展的關注和意見，

可以直接知道他們生活得開心還是不開心，能
夠幫助居民處理一些問題，這個滿足感十分直
接。」 這種幫到人的滿足感驅使陳志豪堅持社
區服務工作，如今作為西貢區的區議員，他同
時亦是將軍澳（北）分區委員會主席，需要經
常與政府部門開會，直接向相關部門提出意
見，政府部門亦會認真作出回應，發揮上情下
達，下情上報的作用。

爭取區內增設產科服務
事實上，多年來關注時政，撰寫文章，使

陳志豪更能敏銳觀察，全面了解政府施政的堵

點和地區的難點、痛點，及時更好地提出意見
和建議。

他提到，區內的準媽媽向他反映將軍澳醫
院沒有分娩的服務，最近的也要去到觀塘的基
督教聯合醫院，區內希望增設相關服務聲音不
絕。陳志豪希望，能夠爭取將軍澳醫院增設產
科服務。

此外，近年來，由於醫療保險的普及，中
產家庭及專業人士，向私營醫院尋求服務有明
顯增加的趨勢。然而，擁有相當多中產人口的
西貢區一直沒有私家醫院。陳志豪建議，在西
貢區興建一所全新私家醫院，為居民提供更完
善的醫療服務和選擇。他亦明白興建醫院除了
需要硬件，亦需要有足夠的醫療人手，希望政
府能夠加大力度輸入合資格、合能力的境外醫
生。

陳志豪說，越是投入社區服務，越發深刻
感受到區議員作為政府與市民橋樑的重要性，
而區議員的服務亦會直接影響市民對於建設陣
營的觀感，因此更加要加倍努力，積極有為提
供更多惠民生、暖民心的服務。 「市民對美好
生活的嚮往，就是我們奮鬥的目標」 。

提振地區經濟是18區區議會
的當前要務，陳志豪直言，過去

政府並未特別重視新界地區經濟的發展，香港的
經濟活動大多集中在維港兩岸，或者近年發展工
廠活化政策的地區，如觀塘、長沙灣工業區都多
了就業職位。但是，將軍澳等新市鎮仍然缺少就
業機會，尤其是西貢區接近50萬人口，相當於香
港島四成人口，區內大多數居民都需要跨區上
班，過海上班，增加了通勤時間。

讓更多居民留在原區工作
陳志豪指出，政府將會規劃發展將軍澳137

區，他建議在該區增加更多商業設施，並擴建優
化將軍澳工業邨，創造更多就業機會，讓更多將
軍澳居民能夠留在原區工作。

陳志豪亦說，將軍澳有條件打造特色單車旅
遊，惟現時將軍澳的單車徑較短，希望能夠從將
軍澳接駁到油塘鯉魚門一帶，吸引更多人來將軍
澳進行單車旅遊活動，亦有助帶動相關產業發
展。

他也建議在香港單車館公園周邊增設常設的
夜市，創造區內就業職位，更有吸引力， 「做好
規劃，不單止可豐富區內居民的夜間生活，又有
特色，一舉多得。」 大公報記者吳俊宏

善用優勢

▲陳志豪（右二）表示，區議員的工作非常繁
重，但他會盡自己所能幫助市民。

油尖旺區議員葉傲冬

油尖旺區議員蔡少峰

油尖旺區議員鍾港武

做好垃圾收費地區宣傳


